
БОЛЬШЕ САХАРА СТРАНЕ!
- ОБРАЩЕНИЕ

участников районного совещавия свекловодов 
ко всем работникам, специалистам и руководителям 

свеклосеющих хозяйств
ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ!
Мы, участники районного сове

щания свекловодов, в ответ на 
решения XXV съезда КПСС и по
становление октябрьского (1976 г.) 
Пленума ЦК КПСС определили 
новые рубежи на второй год де
сятой пятилетки. Исключительно 
большой творческий подъем у 
тружеников сельского хозяйства 
вызвало Письмо ЦК КПСС к 
колхозникам, рабочим совхозов, 
механизаторам, ученым, специали
стам сельского хозяйства, в кото
ром Центральный Комитет КПСС 
призывает колхозников, рабочих 
совхозов, механизаторов, ученых, 
специалистов сельского хозяйства, 
работников промышленности, пос
тавляющей селу материально-тех
нические средства, активно вклю
читься в социалистическое сорев
нование, бороться за достижение 
в 1977 году высоких рубежей в 
сельском хозяйстве.

Активное участие во Всесоюзном 
соцсоревновании за успешное вы
полнение заданий юбилейного го
да десятой пятилетки принимают 
работники свеклосеющих хозяйств. 
Особенно высоких результатов в 
выращивании свеклы добились я 
истекшем году свекловоды колхо
за имени Чапаева, получившие с 
каждого гектара в среднем по 428 
центнеров сладких корней, а ме
ханизированное звено свекловодов, 
возглавляемое кавалером ордена 
Трудовой Славы III степени Вик
тором Николаевичем Шевченко, из 
этого же хозяйства, получило по 
531 центнеру сахарной свеклы с 
каждого из 230 гектаров.

Хороших результатов в возделы
вании сахарной свеклы добились 
механизированные звенья Героя 
Социалистического Труда Ивана 
.Михайловича Нагопного, Николая 
Васильевича Иванова, Ивана Фе
доровича Титова, получивших со
ответственно по 507, 503 , и 480 
центнеров сладких корней.

Высоких .результатов добились 
свекловодческие звенья ручного 
труда: Раисы Денисовны Лисов
ской, Нины Васильевны Беликовой 
из колхоза имени Чапаева, Нины 
Николаевны Кирпа, Лидии Петров
ны Жук, Аллы Ивановны Осип- 
чук, Генриэты Николаевны Гарь- 
кавой, Надежды Ивановны Али- 
фировой из колхоза «Казьмин
ский».

С чувством глубокого удовлет
ворения восприняли мы письмо 
Генерального секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева к крас
нодарским земледельцам, призвав
ших всех бороться за максималь
ную урожайность, и постановле
ние Центрального Комитета и Со
вета Министров СССР по увели
чению производства сахарной 
свеклы и выработки сахара в 
1977 году. В этом мы ясно видим 
еще одно ппоявление зяблты Цен
трального Комитета КПСС и Со
ветского правительства и лично 
товарища Л. И. Брежнева о подъ
еме благосостояния советского 
народа. Это воодушевляет нас на 
новые подвиги

В текущем, юбилейном году, де
сятой пятилетки перед свекловода
ми района стоит большая и ответ
ственная задача — произвести 185 
тысяч тонн и продать госудапств? 
183 тысячи тонн сахарной свеклы. 
Звено ручного труда В. М. Ко
лесниковой из колхоза имени Ча
паева решило бороться за 600 
центнеров корней с гектара.

Призываем каждого свекловода 
включиться во Всесоюзное социа
листическое соревнование за по
лучение не менее 350 центнеров 
сахарной свеклы с каждого гек
тара. что обеспечит безусловное 
выполнение планов и ппинятых 
обязательств по производству и 
продаже этой ценной культуры 
государству. ,

Для достижения этих целей не
обходимо: обеспечить высокую

культуру земледелия на каждом 
свекловичном поле; широко приме
нять при возделывании сахарной 
свеклы достижения науки и пере
довой практики; внести на каждый 
гектар посевов в среднем не менее 
20 центнеров минеральных удобре
ний в стандартных туках; все по
севы сахарной свеклы закрепить 
за механизированными звеньями 
и отрядами, работающими по ак
кордно-премиальной системе оп
латы труда с повременным аван
сированием. Всем, как одни, вклю
читься и участвовать во Всесоюз
ном движении за наивысшую про
изводительность и максимальное 
использование технологических 
возможностей машин. Провести 
сев и уход за посевами в лучшие 
агротехнические сроки и с высо
ким качеством

Обеспечить эффективное исполь
зование тракторов и других сель
скохозяйственных машин, совмеще
ние операций в одном агрегате. 
Уборку сахарной свеклы закончить 
за 35—40 календарных дней.

В целях более производительно
го использования комбайнов, бот
воуборочных машин и погрузчиков 
в совершенстве изучить комбайны 
«КС-6», «РКС-6», ботвоуборочную 
машину «БМ-6» и погрузчики всех 
маяок.

ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ! Мы 
призываем всех свекловодов, спе
циалистов и руководителей хо
зяйств сделать все от вас завися
щее Для успешного выполнения 
планов и принятых обязательств 
по производству и продаже са
харной свеклы в юбилейном году.

Нет сомнения в том, что работ
ники. занятые на выращиваний са
харной свеклы, поддержат наш 
призыв и приложат все силы к 
увеличению производства этой 
ценной культуры.

Обращение обсуждено и приня
то на районном совещании свек
ловодов 23 марта 1977 года.

Квартальный план—досрочно
Шестидесятилетию Ве

ликой Октябрьской со
циалистической револю
ции посвящают свой труд 
передовые работницы Ко
чубеевской швейной фаб
рики.

С высокой производи
тельностью трудятся Ма
рия Алексеевна Оськина, 
Мария Гавриловна Нетя- 
женко, швеи-мотористки

Шестьдесят лучших
бригады по пошиву кос
тюмов для геологов. Га
лина Николаевна Сереб- 
ряникова, Елена Петров
на Клешнина, Зинаида 
Николаевна Мышко, Еле
на Филипповна К\ли- 
ченко, Анастасия Пав
ловна Белан, шьющие

мужские рабочие костю
мы, ежедневно выполня
ют и перевыполняют 
плановые задания.

Не отстают от них ра
ботницы раскройного 
участка Вера Васильев
на Матвеева и подгото
вительного — Валентина

Касьяновна Пологовая.
Все выше названные 

рабочие фабрики и еще 
51 человек выпол н ил и 
к вар та ль н ы и план до
срочно и сейчас работа
ют в счет второго квар
тала.

Р ВОЛОШИНА, 
начальник планового 
отдела Кочубеевской 

швейной фабрики.

К НОВЫМ РУБЕЖАМ
XVI съезд профсоюзов СССР 

закончил работу
Пять дней в Москве, в 

Кремлевском Дворце 
съездов работал ‘ XVI 
съезд профессиональных 
союзов СССР. Он стал 
новой яркой демонстра
цией монолитной спло
ченности профсоюзов 
Страны Советов вокруг 
ленинской партии, их 
и реданности в сепобе ж да
ющим идеям коммуниз
ма. Под руководством 
партии профсоюзы на
правляют творческую ак
тивность советских лю
дей на созидательную ра
боту по’ претворению в 
жизнь решений XXV 
съезда КПСС, способст
вуют дальнейшему по
вышению э ф фе кт и в н о ст и 
и качества их труда.

25 марта в заключи
тельный день работы 
съезда — на утреннем 
заседании было продол
жено обсуждение отчет
ных докладов ВЦСПС и 
Центральной ревизионной 
к о миссии профсоюзов.

Съезд приветствовали 
зарубежные гости.

С заключительным сло
вом по итогам обсужде
ния отчета ВЦСПС выс
тупил А. И. Шибаев.

Неповторимую творче
скую атмосферу, сказал 
он, боевой настрой и вы
сокую деловитость наше
му съезду придали речь 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС товапшца Ле
онида Ильича Брежнева, 
теплое и сердечное При
ветствие ПК КПСС XVI 
съезду профсоюзов, вру
чение профессиональным 
союзам ордена Октябрь
ской Революции.

Во всех выступлениях 
делегатов прозвучало 
единодушное одобрение 
политической линии и 
пр а кт и ческой де я тел ь и о- 
сти партии, ее ленинского 
Центрального Комитета 
во главе у товарищем 
Л. И. Брежневым.

Выступления па съезде 
новаторов и передовиков 
производства отразили 
уже сделанное, были про
никнуты заботой о буду
щих делах своих коллек
тивов и всей страны. Ве
ликое дело партии Лени
на, дело коммунизма ста
ло для них, как и для все
го советского народа, 
целью и смыслом жизни, 
знаменем борьбы за свет
лое будущее.

Отдавая должное сде
ланному, сказал далее 
А. И. Шибаев, делегаты 
основное внимание сосре
доточили на нерешенных 
вопросах. Для того, что
бы претворить их в 
жизнь, предстоит серьез
но поработать. '

В заключение А. И. 
Шибаев сказал:

Разрешите заверить 
лени нский Центральный 
Комитет КПСС, его По
литбюро во главе с това
рищем Л. И. Брежневым, 
всех участников съезда, 
что советские профсою
зы, объединяющие в 
своих рядах героический 
рабочий класс, славное

колхозное крестьянство, 
трудовую интеллигенцию, 
не пожалеют сил для 
выполнения грандиозных 
задач, поставленных пар
тией на десятую пятилет
ку.

Съезд единодушно 
одобрил работу Всесоюз
ного Центрального Сове
та Профессиональных 
Союзов за отчетный пе
риод.

Был утвержден также 
отчет Центральной реви
зионной комиссии проф
союзов.

Делегаты съезда при
ступили к выдвижению 
кандидатов в состав 
ВЦСПС и Центральной 
ревизионной комиссии. 
Затем состоялось голосо
вание.

Делегаты единогласно 
приняли резолюцию по 
Отчетному докладу о ра
боте ВЦСПС.

Съезд заверил Комму
нистическую партию, ее 
ленинский Центральный 
Комитет, Политбюро ЦК 
во главе с Генеральным 
секретарем ЦК. КПСС 
товарищем Л. И. Бреж-^ 
невым, что профессио-' 
нальиые союзы страны 
сделают все, чтобы под
нять свою работу на уро*  
вень, отвечающий требо
ваниям Коммунистичес
кой партии, высокому на
значению профсоюзов 
быть массовой ленинской 
школой управления, шко
лой социалистического 
хозяйствования, школой 
коммунизма? — говорит
ся в резолюции.

Затем было принято 
постановление о частич
ных изменениях и допол
нениях в Уставе профес
сиональных союзов 
СССР.

Вечером в Кремлевском 
Дворце съездов состоя
лось заключительное за
седание XVI съезда 
профсоюзов СССР.

Бурными, продолжи
тельными аплодисмента
ми, стоя делегаты и гос
ти встретили товарищей 
Л. И. Брежнева, Ю. В. 
Андропова, А. А. Гро
мыко, А. П. Кириленко, 
Ф. Д. Кулакова, Д. Ф. 
Устинова, П. И. Демиче
ва, Б. Н, Пономарева, 
М. С. Соломенцева, И. В. 
Капитонова, В И. Дол
гих, К. Ф. Катушева, 
М. В. Зимянина, К. У. 
Черненко, Я. П. Рябова.

Делегаты заслушали 
сообщение об итогах вы
боров в руководящие ор
ганы советских профсою
зов.

С огромным воодушев
лением съезд принял 
Приветственное письмо 
Центральному Комитету 
Коммунистической паптии 
Советского Союза, Гене
ральному секретарю . ЦК 
КПСС товапищу Леони
ду Ильичу Брежневу.

XVI съезд профсйозов 
СССР объявляется зак
рытым. Делегаты и гости 
с большим подъемом ис
полняют «Интернацио
нал».

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ
Исполком Кочубеевского районного Совета депу

татов трудящихся доводит до сведения о том, что 
двенадцатая сессия райсовета XV созыва состоится 
20 апреля 1977 года, в 10 часов утра, в зале засе
даний РК КПСС.

На рассмотрение сессии райсовета депутатов тру
дящихся вносятся вопросы:

1. О задачах Советов района по улучшению орга- 
, низании социалистического соревнования среди тру 

жеников района в свете требований постановления ЦК 
КПСС. Совета Министров СССР ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном социалистическом соревно
вании за повышение эффективности производства и

качества работы, успешное выполнение заданий де
сятой пятилетки и достойной встречи 60 й годовщины 
Великого Октября».

2. Отчет о работе постоянной комиссии по народ
ному образованию и культуре.

На сессию приглашаются депутаты районного, крае
вого Советов депутатов трудящихся, депутаты Вер
ховного Совета СССР и Верховного Совета РСФСР, 
заведующие отделами райисполкома, председатели ис
полкомов сельских Советов, руководители колхозов и 
совхозов, все руководители предприятий., организа
ций и учреждений.

Пленум ВЦСПС
25 марта состоялся пленум Всесоюзного Централь

ного Совета Профессиональных Союзов, избранного 
на XVI съезде профсоюзов СССР.

Председателем ВЦСПС пленум избрал А. И. Ши
баева, заместителем председателя и членом президиу
ма —- В. И. Прохорова.

На заседании Центральной ревизионной комиссии 
председателем комиссии избрана Е. Ф. Гугина.

(ТАСС).



Бюро райкома КПСС, 
исполком райсовета де
путатов трудящихся, пре
зидиум райкома профсо
юза работников сельско
го хозяйства приняли по
становление о проведе

СМОТР-КОНКУРС КРАСНЫХ УГОЛКОВ

НИИ смотра-конкурса
красных уголков полевых 
станов в колхозах и сов
хозах района в 1977 году.

Утверждены комиссии, 
а- также условия смотра- 
конкурса красных угол
ков колхозов и совхозов.

В ходе смотра-конкурса 
красных уголков пар
тийные, советские, проф
союзные и комсомольские 
организации должны об
ратить внимание:

на дальнейшее разви
тие боевого социалисти-

шение эффективности и 
качества работы, успеш
ное выполнение и пере
выполнение. заданий вто
рого года Десятой пяти
летки, за достойную 
встречу 60-летия Вели
кой Октябрьской социа
листической революции, 
своевременного подведе-

парного проведения в

ния итогов
ческого 
обеспечение 
гласности 1

; социалист!!- 
соревнования,

красных уголках полит
информаций, бесед, док
ладов, лекций по пропа
ганде материалов XXV 
съезда КПСС и поста
новлений Центрального 
Комитета партии, органи
зацию вечеров трудовой 
сливы, чествование по
бедителей в социалист-

соревнования, производ
ственную и общественную 
жизнь коллектива, борь
бу за экономию и бе
режливость, пропаганду 
опыта передовиков про
изводства;

ня обеспеченность по-

конкурса определяет
бедителёй.

Красный уголок,
мявший первое место,
граждаётся

ПО1

за- 
на-

Почетной

ческого соревнования,.
направленного на повы-

ческом соревновании,

и
широкой 

сравнимо-
сти результатов, поощ
рение передовиков и 
критику отстающих, внед
рение в производство 
достижении науки и пе
редового опыта;

на обеспечение регу-

встреч молодежи с вете
ранами труда, показ до
кументальных и' на уч и о- 
поп ул я р и ы х ф и л ь м о в;

на оформление в крас
ных уголках содержа
тельной наглядной аги- 
т а ц и и, о т о б р а ж а ю щ е й 
ход социалистического

Проверяем выполнение обязательств

ТРУДИТЬСЯ НА СОВЕСТЬ
В ознаменование 60- 

лётия Великой Октябрь
ской социалистической 
революции труженики 
Кочубеевского завода 
«Автоспецоборудован и е» 
в 1977 году приняли по
вышенные социалистиче
ские обязательства.

В конце прошлого го
да нами были подсчита
ны возможности каждо- 
& рабочего с учетом его 
предыдущих успехов, ре
зервов повышения про
изводительности груда. 
На основании таких ана
лизов передовые труже
ники взяли обязательст
ва повысить в юбилейном 
году плановые задания.

В механическом цехе-— 
главном поставщике го
товых детален на сбор
ку, многие рабочие уже 
выполнили плановые за
дания первого квартала. 
Так, например, токарь 
Николай Иванович Кагь 
шуков — 21 марта, ком
сомольцы Геннадий Крав- 
зии, Михаил Клнмаше- 
вич, Шахмурат Оразов— 
22 марта.

В социалистических обя
зательствах токаря Ва
лентина Федоровича Гу
рина, сверловщика Ива
на Павловича Верзунова; 
комсомольца Николая 
Попова принято решение 
выполнить план второго 
года пятилетки к 1 нояб
ря 1977 года. Достигнуть 
намеченные рубежи, я 
думаю, они смогут, ведь 
все они ежемесячно в те
кущем году перевыпол
няют план на 50 процен
тов и более, что выше 
результатов прошлых лет

Отличные показатели н 
труде у коммуниста Вик 
тора Алексеевича Таран 
ченко. Его двадПатилёт 
ний опыт токаря, высо
кое качество изделий вну 
шзют уверенность, что 
пункт его обязательства 
«В честь 60-летия Вели 
КОГО Октября ВЫПОЛНИТ! 
план двух лет пятилетю 
к 1 сентября 1977 года» 
— будет выполнен. Сей

час Виктор Алексеевич 
производит продукцию в 
счет второго квартала.

Комсомолец Николай 
Нетяженко грудится на 
участке по производству 
пистолетов для солидо- 
лонагнета телей. Успешно 
выполняя свои обязатель
ства, он завершил уж<. 
квартальное задание, как 
и токарь Александр По 
ляков, слесарь-сборщица 
Раиса Дмитриевна Ко 
валева, и другие рабочие 
этого участка.

Весь коллектив кузнеч 
но-заготовительного уча
стка уже выполнил план 
трех месяцев по подго
товке металла для дру
гих участков нашего 
производства. Здесь ус
пешно выполняют свои 
творческие планы токари 
Михаил Тимофеевич Го- 
цуцев и Надежда 
Штольц, кузнец -Павел 
Е г ор о в и ч М и х а й л и ч ё н к о 
месарь Степан Андрее 
нич Удовицкий.

Стремятся внести кон 
кретный вклад в дости 
‘кение поставленных пе 
пел заводом целей фор 
мовщик литейного уча
стка Евгений Георгиевич 
Мороз. заливщик Виктор 
Федорович Оськин, Тать

яна Станиславовна Кова
лева, изготовляющая сте
ржни для формовщиков, 
ц другие рабочие.

Хорошая работа на
ших передовиков сегодня 
создает надежную гаран
тию для успешного вы
полнения пятилетки в 
целом. Воодушевленные 
речью Генерального сек
ретаря НК КПСС това
рища Л. И. Брежнева на 
XVI съезде профсоюзов 
СССР, труженики завода 
«Автоспецобо рудов а- 
ние» готовы с еще боль
шим подъемом решить 
поставленные перед ни
ми задачи,

А. КОРНУКОВ, 
секретарь партбюро 
завода «Автоспецобо

руДование».

На снимках: вверху— 
токарь механического 
участка Михаил Ивано
вич Климашевич, внизу— 
передовики заготовитель
ного участка (слева на
право): кузнец П. Е. Ми
хайличенко, токарь М. Т. 
1 оцуцев, слесарь-пру- 
жинщик С. А. Удовип- 
кий, штамповщик холод
ной штамповки А. А. 
Вербняк и токарь Н. К. 
Штольц.

Фото П. Брязгуна.

мешении, отведенных
пол красные уголки те
левизорами, радиоприем
никами, газетами, журна
лами, политической, ху
дожественной и сельско
хозяйственной литерату- 
рой, настольными игра
ми и спортивным инвен
тарем.

Районный оргкомитет 
по проведению смотра*

грамотой райкома КПСС, 
райисполкома и райкома 
профсоюза работников 
сельского хозяйства с 
вручением денежной пре
мии в сумме 100 рублей 
для приобретения инвен
таря, пособий, материа
лов.

Красный уголок, за
нявший второе место в 
смотре-конкурсе, награж
дается Почетной грамо
той райкома КПСС, рай-

ботников сельского хозяй
ства с вручением денеж
ной премии в сумме 60 
рублей.

Заведующие красными 
уголками, занявшие пер; 
вое и второе места в 
смотре-конкурсе, а также 
10 агитаторов, политин
форматоров, партийных, 
профсоюзных И КОМСО
МОЛЬСКИХ активистов иа-
граждаются 
грамотами

Почетными 
райкома

КПСС, райисполкома и
райкома профсоюза ра-
ботников сельского 
зяйства.

хо-

исполкома и 
кома профсоюза

раи- 
ра-

Завёдующие красными 
уголками, занявшие пер
вое и второе места в 
смотре-конкурсе, преми
руются путевками в до
ма отдыха.

Школьная казнь

Х ОРОШАЯ традиция сложилась в 
первой Кочубеевской средней шко
ле. Двадцать второго числа каждо

го месяца здесь проводятся ленинские 
уроки. Причем, уроки эти проходят во 
всех классах. Чтобы у читателя сложи
лось обшее представление о специфике 
их проведения в разных возрастных груп
пах учащихся можно рассказать о трех 
мартовских ленинских уроках — в чет
вертом, пятом к десятом классах.

Вместе с заместителем директора 
школы по учебной части Тамарой Алек
сандровной Федоровой мы входим в ка
бинет, где для своих «четвероклашек» 
ведет ленинский урок Александра Ива
новна Косова, преподаватель русского 
языка и литературы. Собственно, глагол 
«ведет» здесь не совсем точен. Александ
ра Ивановна лишь следит за тем, как 
Лена Горобчук, Саша Манаев, Марина 
Денисенко и другие рассказывают своим 
товарищам о жизни и деятельности Вла
димира Ильича Ленина, о его отноше
нии к труду (этот урок так и называ
ется «Как работал В. И. Ленин»). Учи
тельница лишь время от времени по
правляет выступающих, задает юным слу
шателям наводящие вопросы.

Один за другим поднимаются из-за 
парт ведущие урок школьники, звучат в 
их исполнении строки стихов, торжест
венных и задорных, таких, как эти, на
пример: «Наших рук сады и фермы 
ждут, рады мы, когда в дела народа 
ручейком вливается наш труд!».

Александра Ивановна показывает 
ученикам фотоиллюстрацию, где запе
чатлен момент участия Владимира Ильи
ча Ленина в коммунистическом суббот
нике. Затем разговор постепенно перехо
дит на то, как ныне советские люди 
готовятся к предстоящей «Красной суб
боте». В разговоре этом дети обнару
живают хорошую осведомленность.

Затем вперед выхолит заместитель 
председателя совета отряда. С полным 
сознанием важности порученного ей де
ла девочка вскрывает конверт, где нахо
дится листок с заданием совета дружи
ны ппонепскому коллективу четвертого 
«Б» на 16 апреля. Каждый пионер пер
вого звена в этот лень обязан посалить 
по два дерева V ломов ветеранов Вели
кой Отечественной войны, живущих на 
улнпе Пионерской. Второе и четвертое 
звенья должны оформить клумбу в 
школьном дворе и посалить на ней цве
ты. На третье звено возлагается гене
ральная мбопка закрепленного за клас
сом кабинета.

В заключение ребята посмотрели диа
фильм о детских годах Володи Ульянова. 
Комментируя диафильм, Александра 
Ивановна основное внимание своих вос
питанников сосредоточила на том, с ка
ким упорством и настойчивостью воспи
тывал в себе волевые качества буду
щий вождь всех угнетенных.

Интересно построила ленинский урок 
в пятом «А» его классный руководитель 
Евгения Игнатьевна Зиновьева. Первая 
часть урока представляла .собой беседу 
учительницы с детьми на материале ис-

СВЕРЯЯ
ЖИЗНЬ

ПО ИЛЬИЧУ
тории. Благодаря живому, обстоятель
ному рассказу Евгении Игнатьевны, пе
ред ребятами оживают страницы биог
рафии Ильича. Ребята узнают о том, как 
проходил второй съезд РСДРП, с плас
тинки звучат воспоминания соратников 
Владимира Ильича о тех далёких годах, 
о трудных условиях нелегальной борьбы 
ленинской партии против царизма, о борь
бе Владимира Ильича за чистоту марк
сизма. Причем, Евгения Игнатьевна не 
боится говорить с ребятами о довольно- 
таки сложных вопросах истории нашей 
Родины. Видимо, это исходит из того, 
что она уже приучила ребят рассмат
ривать каждый'урок (в том числе и
этот) как отрезок напряженной ра
боты ума и чувств^

Вторая часть урока проходила в
школьном музее. Ребята с волнением 
слушали рассказы своих товарищей о
подвигах Героев Советского Союза, жив
ших в нашем районе. Очень увлекатель
ны были сообщения директора музея 
Виталия Ивановича Федорова. Он рас
сказал школьникам о том, каким нужным 
делом заняты, их старшие товарищи, чле
ны кружка красных следопытов «Поиск». 
Тут же, в музее, пятиклассники решили 
подключиться к работе кружка: отыс
кать переехавшего в другой город выпу
скника школы Героя Советского Союза 
летчика Григория Максимовича Рябуш- 
ко и завязать с ним переписку.

Несколько по-иному проходил ленин
ский урок в десятом «А», где классным 
руководителем является Раиса Васильев
на Зуйченко. Десятиклассники слушали 
пластинку с записью голоса Надежды 
Константиновны Крупской, которая в 
свое время рассказывала о начале рево
люционной деятельности Ильича. С вол
нением слушали юноши и девушки стро
ки недописаниой Владимиром Ильичом 
автобиографии, представляющей собой 
бесценный, лаже уникальный историче
ский документ.

Затем старшеклассники вели небезын
тересный разговор о трудовом подвиге 
современной молодежи. Причем, основ
ное в этом рассказе было посвящено 
людям трудной судьбы, тем людям, 
которых жизнь как будто бы выбила из 
сёдла, но которые нашл^ в себе силы 
подняться и встать в ряды полноцен
ных членов общества.

Обобщая эти три ленинских урока, 
можно сделать вывод: в первой Кочу
беевской школе умеют проводить эти 
уроки на должном уровне, связывать 
теоретические знания с фактами нашей 
нынешней жизни.

А. АНГАРЦЕВ.

На правом 
фланге 

о

г Успешно трудится мастер по пошиву женского платья 
Кочубеевского Дома быта Анастасия Николаевна Цвет
кова. Она регулярно выполняет и перевыполняет зада
ния.

Женские и мужские брюки, изготовленные Валентиной 
Николаевной Муленко, отличаются всегда высоким ка
чеством. Ее изделиями заказчики всегда остаются до
вольны.

Л. ДЕМИДЕНКО.
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СОВЕРШЕНСТВОВА ТЬ ТЕХНОЛОГИЮ
ВЫРАЩИВАНИЯ САХАРНОЙ СВЕКЛЫ

На днях в клубе колхоза имени Чапаева состоялось районное совещание 
свекловодов. В его работе приняли участие руководители районной партийной 
организации и управления сельского хозяйства, председатели, секретари 
парткомов, инженеры, агрономы и звеньевые свеклосеющих хозяйств.

С докладом «Об итогах работы свекловодов в 1976 году и задачах на 
второй год пятилетки» выступил заместитель начальника управления сельского 
хозяйства М. В. Белоусов.

УСКОРЕНИЕ темпов развития сель
ского хозяйства стало одной из са
мых актуальных задач партии и 

государства. Выдающаяся роль в реше
нии этой задачи принадлежит мартов
скому (1965 г.) Пленуму ЦК КПСС. 
Историческая заслуга Пленума состоит 
В новом руководстве сельским хозяйст
вом, Оценке его роли в коммунистичес
ком строительстве, всестороннем обос
новании путей ускоренного развития 
сельского хозяйства. Взят твердый курс 
на укрепление материально-технической 
базы и экономики колхозов и совхозов.

Продолжая принципиальную линию 
мартовского Пленума, партий на ее 
XXIII, XXIV и XXV съездах, на Плену
мах и в решениях ЦК по вопросам 
сельского хозяйства развивает и углуб
ляет ключевые аспекты нынешней аграр
ной политики.

«...Нет сейчас задачи более насущ
ной, — говорил товарищ Л. И. Брежнев 
на октябрьском (1976 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, — чем подтягивание аграрного 
сектора нашей экономики до самого 
современного уровня».

Основная задача состоит в том, чтобы 
обеспечить дальнейший рост и макси
мальную устойчивость сельскохозяйст
венного производства, всемерное повы
шение эффективности земледелия и жи
вотноводства для более полного удовлет
ворения потребностей населения в про
дуктах питания и промышленности в 
сырье.

При подведении итогов работы хо
зяйств района по производству и про
даже сахарной свеклы за годы девятой 
пятилетки видно, что ни в одном году 
планы не выполнены и составили лишь 
67 процентов, а государству недодано 
284 тысячи тонн свеклы.

Особенно в большом долгу перед го
сударством остались колхозы имени Ба
лахонова, выполнивший пятилетний план 
на 41.5 процента, «Красная звезда» — 
на 55,8 процента. Их показатели намно
го ниже районных. Аналогичное положе
ние сложилось в этих хозяйствах и в 
первом году десятой пятилетки. Чем. к 
примеру, объяснить то, что в соседних 
хозяйствах, имеющих один и тот же 
коэффициент плодородия почв, урожай
ность резко отличается. Так, в колхозе 
«Красная звезда» в минувшем году 
получено по 217 центнеров свеклы с гек
тара. в колхозе «Полярная звезда» — 
374 центнера, то есть на 160 центнеров 
с гектара выше, в колхозе имени Ленина 
— 298, в колхозе имени Балахонова — 
231 центнер с гектара, а в колхозе име
ни Чапаева — 428 центнеров.

Подобных фактов можно привести 
много, а вывод один — руководители и 
специалисты отстающих колхозов еще 
слабо изучают и медленно внедряют в 
производство достижения науки и пере
довой практики, не борются за высокую 
культуру земледелия, Ято в конечном 
счёте приводит к нёдобору урожая.

Лля выращивания сахарной свеклы 
1976 год был сравнительно благопри
ятным, впервые за всю историю свекло
водства, а нм наш 'район занимается с 
1958 года, был выполнен общий объем 
закупок свеклы. При плане. 180 тысяч 
тонн реализовано 186 тысяч тонн. С 
каждого из 6500 гектаров получено по 
321.5 центнера корней.

Самых высоких показателей добились: 
знатный свекловод Герой Социалистиче
ского Труда Иван Михайлович Нагор
ный получил по 507 центнеров с гекта
ра. его ученик Виктор Николаевич 
Шевченко, используя опыт своего нас
тавника.-получил по 531 центнеру с гек
тара — это пока недосягаемый показа
тель в районе. Звеньевой колхоза «Казь- 
минский» из второй бригады Николай 
Васильевич Иванов получил по 503 цент
нера с гектара, звеньевой механизипован- 
ного звена из колхоза имени Ленина 
Иван Федорович Титов — по 480 цент
неров с гектара, И. В. Пензиенкп — по 
386 центнеров с гектара, В. А. Евдоки
мов из «Полярной звезды» — по 374 цен
тнера с гектара, в колхозе «Казьминский» 
звеньевой В. И. Павлищев — по 388 
центнеров с гектара и многие другие, 
достигшие урожайности свыше 300 цент
неров с гектара.

Наряду с высокими показателями наб

людается большая пестрота в урожайно
сти. В этом же колхозе имени Ленина 
в звене А. Кроликова получено лишь по 
189 центнеров с гектара, по 174 центнера 
собрало звено Г. Былыгина. Эти данные 
говорят о том, что звенья, находящиеся 
в равных условиях, имеют результаты 
далеко не одинаковые. Такое явление 
не случайно

Районная комиссия, объезжавшая по
ля, предназначенные пол сахарную 
свеклу урожая 1976 года, обнаружила 
грубые нарушения агротехники как в 
колхозе имени Ленина, так и в сосед
них — имени Балахонова, «Заветы Иль
ича» и «Красная звезда». А что стоят 
такие факты. В колхозе «Казьминский» 
Н. Иванов собрал по 507, а его сосед, 
звеньевой А. Зайцев —• по 294 центнера. 
Звено М. Даниленко из колхоза имени 
Балахонова накопало по 188 центнеров 
корней с гектара.

Серьезного осуждения заслуживают 
не только отстающие звеньевые, ио и 
агрономы этих хозяйств, которые не про
никлись чувством ответственности за 
судьбу этой ценной культуры. В тех
нологии выращивания сахарной свеклы 
на данном этапе большую долю еще 
занимает ручной труд. Там, где своевре
менно и качественно проводится про
полка и расстановка растений, там и 
высокая урожайность.

Звено ручного труда из колхоза име
ни Ленина, возглавляемое Александрой 
Гриценко, накопало по 479 центнеров 
корней с гектара.

Немаловажную, роль для высокого 
урожая имеют хорошие предшественни
ки. Такими являются озимая пшеница 
после двухлетнего использования. В ря
де колхозов с этим не считаются, а это 
приводит к тому, что посевы зарастают 
сорняками. Такому основному ппиему, 
как глубокая вспашка зяби (на 30—32 
сантиметра) в некоторых бригадах и 
колхозах не уделяется должного внима
ния, подчас эта работа откладывается на 
позднюю осень, а поздняя пахота в силу 
погодных условий чаще получается не
качественной, проводится без предплуж
ников и борон. При наступлений моро
зов не выравнивается. Так произошло 
при подготовке почвы пол урожай 1977 
года в колхозах «Заветы Ильича», имени 
Ленина. Следует подчеркнуть, что в не
которых хозяйствах не проводится луще
ние стерни, после уборки плохо убира
ются пожнивные остатки, и поля, как 
правило, зарастают сорняками, мышеем, 
амброзией, которые осыпаются, увели
чивается потенциальный запас их в поч
ве, что пагубно сказывается как на уро
жае свеклы, так и последующих куль
тур. Такое явление наблюдается в кол
хозах имени Ленина, «Заветы Ильича» 
и некоторых других.

Принципиальным вопросом является 
срок внесения в почву минеральных удоб
рений. Пол основную обработку почвы-— 
под зябь необходимо вносить до 90 про
центов минеральных удобрений >и только 
10 процентов использовать для подкор
мки и внесения с севом. Так, пол сахар
ную свеклу 1977 года осенью внесено в 
целом по району. 18.4 центнера стандар
тных туков ня гектар. Хорошо эта рабо
та проводится в колхозах имени Ок
тябрьской революции, имени Чапаева, 
«Казьминский», где внесено по 17—18 
центнеров туков на гектар, а в колхозах 
имени Ленина — 12.6, «Заветы Ильича» 
— 13,9. «Красная звезда» — 14,4. Это 
явно недостаточно.

Важным моментом в заделе нового 
урожая является калибровка семян. К 
сожалению, эта работа не везде органи
зована. В результате фракции получа
ются неоднородными по величине, что 
затрудняет подбор высевающих дисков, 
растения распределяются неравномерно.

От сроков и качества сёва также зави
сит судьба урожая,.а поэтому проводить 
его надо тогда, когда почва прогреется 
на глубину заделки семян до 5 граду
сов, а сев провести за 5—7 дней. Боль
шинство хозяйств района затягивают сро
ки сева, в результате зачастую семена- 
попадают в сухую почву, долго всхолят, 
я порой и гибнут, что влечет за собой 
пересевы и резкое снижение урожая, так 
было в колхозах «Красная звезда», 

имени Ленина, имени Балахонова.
Одним из главных моментов в уходе 

за посевами является формирование гу
стоты растений по 90—100 тысяч штук 
на гектаре. Эту работу нужно механизи
ровать до максимума. К работе надо 
привлекать все трудоспособное населе
ние и проводить ее строго индивидуаль
но, как это делают наши соседи красно
дарцы. Такие положительные примеры 
имеются и в колхозах «Казьминский», 
«Полярная звезда». Рыхление междуря
дий необходимо проводить в .течение 
всего вегетационного периода 3—4 раза 
и заканчивать глубоким рыхлением.

Густота растений на одном гектаре 
перёд уборкой в 1976 году составила в 
колхозах имени Чапаева 80, «Заветы 
Ильича» — 66. «Казьминский» — 69, 
имени Лёнина — 78, «Красная звезда» 
— 77, имени Балахонова •<— 58 тысяч.

Уборка урожая в 1976 году преподнес
ла всем горькие уроки, проверила на
шу организованность и готовность. Бы
ли допущены большие потери корней во 
всех хозяйствах, и не только потому, 
что ударил мороз, мешали дожди — все 
хозяйства пошли на умышленное затя
гивание сроков, ждали, когда подрастут 
корни, ссылались на недостаток тран
спорта, а свой собственный мало привле
кался для вывозки свеклы государству. 
Так было в колхозах имени Балахонова. 
«Заветы Ильича» и других. В результате 
подмораживания корней в буртах хозяй
ства района свыше 70 ппоцентов ее 
сделали некондиционной. Нам еше мно
го надо учиться правильному использо
ванию техники, до минимума сокращать 
простои машин под погрузкой.

Для успешного и качественного про
ведения работ по возделыванию сахар
ной свеклы имеется свекловичных сея
лок — 52, культиваторов — 46, то есть, 
нагрузка на одну сеялку составляет 
около 125 гектаров, на культиватор — 
140 гектаров. Наличие этой техники по
зволит провести сев сахарной свёклы за 
5—7 рабочих дней.

А что же сделано для выращивания 
сахарной свеклы в районе? Несмотря на 
неоднократные требования и напомина
ния. некоторые агрономы продолжают

Прения по докладу
Подводя итоги работы свекловодов за 

минувший и определяя рубежи на второй 
год пятилетки, на совещании перед спе
циалистами ставился вопрос, почему в 
одинаковых условиях получены такие 
резкие контрасты в урожайности и что 
предпринимается для устранения недо
статков.

В колхозе «Красная звезда» собран 
самый низкий в районе урожай — по 
217 центнеров корней с гектара. В сво
ем выступлении главный агроном этого 
хозяйства В. С. Ершов признал, что сев 
свеклы был затянут, несвоевременно и не 
на всех участках проводилась расста
новка и прополка свеклы. Недостаточно 
было внесено минеральных удобрений. 
Но это не все. В. Ершов умолчал о пло
хой организации труда колхозников и 
привлеченных рабочих на уборку уро
жая. На совещании отмечалось, что и 
о будущем урожае здесь не проявляет
ся должной заботы, мало внесено удоб
рений, некачественно подготовлена поч
ва.

Главный агпоном колхоза имени Ле
нина В. И. Бродников пытался объяс
нить пестроту в урожайности недостат
ком удобрений. Но этот аргумент ока
зался неубедительным. Районное управ
ление сельского хозяйства неоднократно 
напоминало заветненцам о необходимо
сти вывозки туков с базы. Но дело не 
двигалось с места. Имеющиеся мине
ральные удобрения хранились небрежно. 
В некоторых звеньях были завышены нор
мы высева, прополка длилась по три 
недели. У специалистов ещё не сложи
лось определенного мнения насчет выбо
ра семян. Передовые методы труда 
здесь еще не нашли широкого распрост
ранения. В этом году свекловодам хо
зяйства необходимо учесть прошлогод
ние недостатки, сделать все необходимое 
для повышения урожайности корней.

В минувшем году не выполнили своих 
обязательств по производству и реали
зации свеклы труженики колхоза имени 
Балахонова. Главный агроном этого хо
зяйства А. Н. Шепелев рассказал о том. 
как свекловоды готовятся к севу, взяв 
на вооружение опыт И. М. Нагорного. 

Он также высказал претензии к специа
листам районного управления сельского 
хозяйства, которые не оказывают по-

игнорировать агротехнические приемы. 
Так, в колхозе «Заветы Ильича» диско
вое лущение под сахарную свеклу про
ведено только на 206 гектарах, на всей 
площади до вспашки вольготно чувство
вали сорняки. В этом случае нельзя рас
считывать на высокий урожай. В один 
след проводили дисковое лущение в кол
хозе имени Балахонова, в колхозе имени 
Ленина 86 гектаров свеклы размещается 
после овса, а Это грубейшее нарушение, 
с которым мирится главный агроном В. 
Бродников.

Для выращивания сахарной свеклы в 
хозяйствах района создано 28 механи
зированных звеньев, объединяющих 195 
человек.

В юбилейном году свекловоды поста
вили перед собой задачу накопать с каж
дого гектара по 350 центнеров корней и 
продать их государству не менее 183 
тысяч тонн.

Опираясь на опыт передовых звеньев 
и колхозов, можно с уверенностью ска
зать, что поставленные задачи будут ус
пешно решены. Это будет достойным по
дарком свекловодов 60-й годовщине Ве
ликого Октября.

мощи в мелиорации земель, а эту ра
боту необходимо провести на 200 гекта
рах. Для борьбы с сорняками недоста
точно выделяется колхозу бетонала и 
других высокоэффективных гербицидов.

Сейчас, заявил А. Н. Шепелев, — 
все готово к севу свеклы. Свекловоды 
дали слово бороться за получение 350 
центнеров корней с гектара.

Звеньевой механизированного звена 
колхоза имени Октябрьской революции 
Д. А. Герасенко говорил о необходимо
сти совершенствования свеклопогрузчи
ков. Погрузчик новой конструкции был 
получен в прошлом году, ио он больше 
простаивал по техническим неполадкам, 
чем работал. Звеньевой обратил внима
ние руководителей объединения «Сель
хозтехника» на необходимость увеличе
ния поставок запасных частей и улуч
шения качества ремонта комбайнов 
«КС-6».

На совещании шел серьезный разговор 
о подборе семян свеклы с тем расчетом, 
чтобы при наименьших затратах труда 
получать высокие и стабильные урожаи 
корней. Во время уборки хозяйства ис
пытывают недостатки в транспорте. 
Поэтому назрела необходимость проду
мать вопросы кагатирования корней в 
поле, максимальной‘их сохранности.

С этого года к поставщикам государ
ство предъявляет более строгие требо
вания. Качество свеклы будет опреде
ляться не только по чистоте, но и по со
держанию сахара. Все это налагает 
серьезную ответственность на руководи
телей и специалистов хозяйств.

В прениях также выступили звенье
вые колхоза имени Чапаева И. М. На
горный и В. Н. Шевченко, звеньевая 
ручного труда этого хозяйства В. М. 
Колесникова, звеньевой Колхоза «По

лярная звезда» В. А. Евдокимов, глав
ный агроном колхоза «Заветы Ильича» 
А. Ф. Ляпин, главный агроном колхоза 
«Казьминский» В. Д. Панченко.

В заключение выступил первый сек
ретарь райкома КПСС О. Б. Томашев
ский.

Участники совещания приняли обра*  
(Пение ко всем свекловодам района.

На снимке: звеньевая колхоза имени 
Чапаева В. М. Колесникова.

Фото П. Брязгуна.
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Тревожный сигнал

Сад под угрозой
По улице Кубанской от ее начала и до 

конца я хожу вот уже несколько лет. 
На моих глазах улица превратилась в 
сад, который уже начал плодоносить.

Но некоторые люди расточительно, по- 
варварски, относятся к дарам природы. 
Они превратили территорию против 
своих домов в огород, где кроме кар
тофеля и прочих овощей пышно расцве
тают амброзия и другие сорняки.

Не знаю у кого как, а у меня, напри
мер, душа не на месте, когда я вижу 
деревья с молодыми побегами, на кото
рых висят сумочки с будущими гусени
цами и прочими вредителями фруктово
го сада, готовыми, если люди не обратят 
на это внимания, «съесть» сад.

Я думаю, что общественность, а также 
районное общество охраны природы не 
допустят такого.

Жительница с. Кочубеевского
ОВСЯННИКОВА,

Зам. редактора В. ШЕВКУНЕНКО.^
.......   и и1 н|И| 11|1ин1»ии!| | ,„.11.11Н;

.............................. ...........................—
КОЧУБЕЕВСКОМУ КПП 

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу формовщики, 
электросварщики, автокрановщики на 
кран А К-75, слесари.сантехники. Оплата 
повременная и сдельно-премиальная.

Обращаться по адресу: ул. Торговая, 
КПП. отдел кадров.

5—5

КОЧУБЕЕВСКИЙ ЗАВОД 
«АВТОСП ЕЦОБОРУДОВАНИЕ» 

ПРИГЛАШАЕТ 
на постоянную работу токарей, слеса
рей.инструментальщиков, слесарей по 
ремонту промышленного оборудования, 
заливщиков металла, транспортировщи
ков, газосварщика, уборщицу.

За справками обращаться в отдел ка
дров завода и по телефону 8-51-17.

10—9

Армавирской дистанции пути Северо- 
Кавказской ж. д. для содержания и ре
монта пути

ТРЕБУЮТСЯ 
на постоянную работу 

РАБОЧИЕ МУЖЧИНЫ И ЖЕНЩИНЫ 
в возрасте не моложе 18 лет.

Работающие обеспечиваются углем, ин
дивидуальными огородами и сенокосом, 
выписываются проездные билеты по же
лезной дороге, оплачивается проезд в 
автобусе свыше 5 километров.

Поступившие на работу в текущем го
ду, будут обеспечены квартирами.

За справками обращаться в- контору 
дорожного мастера на станциях Бого
словская и Овечка.

10—7

КОЧУБЕЕВСКОМУ УЗЛУ СВЯЗИ 
ТРЕБУЮТСЯ

на постоянную работу почтальоны по 
доставке тёлеграмм и линейные монте
ры.

За справками обращаться к началь
нику узла связи. Телефон 5-67.
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Литературная страница

А. Чуракоз у Вас

Рассказ

голову и об ящичек
повыше.

что-то вроде поклона

обыкновенную

ССР.ЛИТОВСКАЯ
А. ЗИМИНСКИЙ.

«Алелюмай»,тиса

призвании

сеевне, то нагнул 
сдвинул шапку

из всех, какие 
видно, так оно

Впереди себя, на уров- 
держа обеими руками, 
размером с маленький

видеть, 
теперь,

садов мира никогда 
шести, что вы когда-

каждый день что-то 
за это — огромное

воляла его ноша, 
не груди, он нес, 
фанерный ящик

поэт Э. 
рабочем

признанным наставником 
только есть на свете. Да, 
и было.

А как Вы подали нам

Димка устремил к ней веснушчатое ли
цо с курносым носом посредине и, отча
янно двигая ушами, чтобы шапка снова 
не сползла на лоб, заговорил:

размышляет о 
и долге поэта.

На снимке: 
Межелайтис в 
кабинете.

Получилось 
по-восточному.

нюхал, 
голод- 
вдруг

телевизор. И нес он его так, как, будто 
это и в самом деле был телевизор—ос
торожно и с достоинством.

Фото М. Баранаускаса. 
(Фотохроника ТАСС).

Вот за что люблю тебя, Россия, 
за что считаю матерью родной, — 
за то, что, словно колос, ты растила 
меня с огромным полем заодно.
За то, что ты частичку своей силы 
в пользованье мне передала, 
за то, что ненавязчиво учила 
меня творить лишь добрые дела. 
А еще за то, что справедливы 
похвалы и строгости твои. 
Именем своим приговорила 
ты меня к пожизненной любви.

ХЛЕБОКОМБИНАТУ 
КОЧУБЕЕВСКОГО РАЙПО 

на ремонтные работы 
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 

штукатуры, маляры, каменщики. 
Обращаться в отдел кадров хлебо

комбината.
3-1

Кочубеевское РРТО выражает 
глубокое соболезнование шоферу 
автолавки Д. И. Скафарь по пово
ду безвременной смерти его 

матери.____________

его в руки, осторожно ощупывал, 
Мы недоумевали, откуда посреди 
ной зимы второго военного года 
появилось это чудо.

Когда яблоко вновь очутилось

ЗАГОТКОНТОРЕ КОЧУБЕЕВСКОГО 
РАЙПО

ТРЕБУЮТСЯ 
кочегар, кладовщик, мастер первичной 
переработки овощей и

НА ХУТОРЕ ВЕСЕЛОМ 
— заведующий цехом по прессовке ко
стры. Оклад согласно штатному распи
санию.

5—2

— Что это у тебя, Дима? — поинте
ресовалась Анна Алексеевна и невольно 
улыбнулась: уж очень уморителен был 
Димкин вид. Большая кожаная шапка 
сползла ему на лоб, одно ухо шапки 
было вздернуто кверху и подрагивало, 
точно петушиный гребень.

Когда Димка подошел к Анне Алек-

Сверху лежало письмо. Анна Алексеев
на развернула его. Почерк — уверенный, 
недетский, но какой-то уж очень ров
ный, округленный — явно принадлежал 
женщине.

«Здравствуйте, Анна Алексеевна! Вы, 
вряд ли сейчас помните Веру Воробье
ву, ту самую вертунью, которая сидела 
на четвертой парте и которую вы научили 
правильно произносить свое собственное 
имя... Вы всех нас научили — читать,

ЛЮБОВЬ МОЯ 
РОССИЯ

«Авиаэскизы», «Контра
пункт», «Пантомима» и 
«Монодрама» — творче
ская биография поэта. В 
них собраны и ранние 
произведения Межелай- 
тиса, и зрелые, где ои

писать, мыслить, а главное — 
чувствовать. Наверное, только

Да, ученики, даже став взрослыми, 
порой вносят беспокойство в души своих 
учителей. Вот ведь она, Вера Воробьева 
— в прошлом востроглазая хохотушка 
своим письмом, сама того не подозре
вая, растревожила в ней самое сокро
венное... Впрочем, откуда же знать Ве
ре, чго ту самую полудюжину яблок 
тогда, накануне того памятного урока, 
Анне Алексеевне прислал с фронта муж. 
А получила она этот гостинец через два 
дня после похоронки на мужа. Так уж 
работала полевая почта: письмо опере
дило посылку.

Анна Алексеевна взяла с полки люби
мую свою книгу—«Избранное» Тургене
ва, открыла наугад и стала читать. Это 
было одно из стихотворений в прозе. 
«Мы еще повоюем, черт возьми!», — по
вторила она вслух последнюю фразу.

когда взрослеет моя дочка, я по-настоя
щему начинаю понимать, как это трудно 
— научить человека не просто смотреть, 
а видеть...

Мы были не обычным первым «а» 
классом, мы были первым в Вашей жиз
ни классом. Но Вы, еще совсем моло
дая, казались нам самым мудрым, самым

Миллионными тиражами 
выходят из печати произ
ведения Героя Социали
стического Труда, народ
ного поэта Литовской 
ССР лауреата Ленинской 
премии Эдуардаса Меже- 
лайтиса. Его книги из
даются на многих язы
ках. Книги Э. Межелай-

Да, она решила: ни в этом, ни даже 
в следующем году она не уйдет из шко
лы.

А пока надо позаботиться о том, что
бы яблоки не испортились до воскре
сенья. Ведь в воскресенье к ней придут 
ее мальчишки и девчонки.

ни яблоки со всех 
не будут стоить тех 
то подарили нам.

В сущности, Вы 
дарили нам. Вот

— Анна Алексеевна! Тут вот на почту 
посылка пришла. Вам. С Украины. Поч
та уже закрылась. Я подумал: может, в 
посылке-то что-нибудь нужное вам 
срочно. Ну и упросил мамку, чтоб раз
решила мне отнести ее вам.

Анна Алексеевна взяла у Димки пере
тянутый бечевкой ящичек и сказала:

— Спасибо тебе, Дима!
— Да, ничего, пожалуйста! — отве

тил Димка таким тоном, как будто всю 
жизнь только и делал, что разносил 
людям посылки.

Обратный адрес на посылке ничего не 
говорил Анне Алексеевне. У нее не 
было знакомых в городе Антраците, а 
среди своих бывших учеников она не 

■ помнила никого по фамилии Бовтенко.
А вот и ее дом — две нетопленные 

комнаты, что пустуют целыми днями... 
Правда, по воскресеньям этот дом ожи
вал: к его хозяйке шумной ватагой при
ходили мальчишки и девчонки. Этот лю
бопытный народец интересовался всем 
на свете: каким топливом заправить са
модельную ракету, чтоб она взлетела 
повыше, что лучше смотрится —- вышив
ка «гладью» или вышивка «крестиком», 
как доказать, что «дважды два — пять» 
и даже — почему Маша не вышла за
муж за Дубровского?..

Об этих ребячьих набегах Анна Алек
сеевна в шутку говорила: «Если я не 
иду в школу, то школа идет ко мне».

Но такое бывало лишь по воскресень
ям. А в остальные дни, когда вот так 
же, как сегодня, приходила она с ра-

спасибо Вам, мой первый учитель!».
Анна Алексеевна кончила читать 

письмо, склонила голову и задумалась.

в руках, Вы достали из сумки нож, раз
резали плод на четыре части, и сказав: 
«Всем достанется попробовать», извлек
ли из сумки еще пять точно таких же. 
Это, наверное, был первый увиденный 
мною цирковой номер.

Мы их сосали, как конфеты, откусы
вали крохотными кусочками, эти соч
ные 'дольки... Конечно же, после того 
урока мы не могли не запомнить такую 
чудесную вкусную букву.

Я понимаю, Анна Алексеевна: ни эти 
вот яблоки, что Вы получили от меня,'

О 3 ШКОЛЫ она вышла, как всегда, 
уже затемно. Уборщица добродуш
но проворчала:

— Опять вы, Анна Алексеевна, допозд
на работали.

— Что делать, тетя Фрося, у завуча 
особое расписание.

Она была ничуть не моложе тети Фро
си, но называла ее так же, как все в 
школе.

Потом она шла по широкой улице по
селка. Из окон домов на дорогу падали 
желтые прямоугольники света. Однако, 
если даже и не было бы этого освеще
ния, она все равно шла также уверенно, 
как и днем. Сколько километров исхоже
но ею по этой самой дороге от дома до 
школы и обратно за тридцать четыре 
года, что проучительствовала она в этом 
степном селе?

Каждый раз, когда она шла в школу, 
она думала о том, каким он будет, ее 
новый школьный день, , а когда возвра
щалась домой — о том, каким, он был. 
Но сегодня она изменила этой традиции. 
Сейчас ее мысли были о том, что слу
чится ровно через два месяца. Да имен
но через это время она должна навсег
да покинуть школу...

Это значит, что не будет больше еже
дневных забот о составлении расписа
ний, проверке календарных и поурочных 
планов, подведении итогов, выставлении 
отметок и, наконец, о своевременном пред
ставлении отчетов в районо...

Но это значит, что не будет у нее и 
чего-то более важного. У нее не станет 
больше права войти в класс и сказать: 
«Здравствуйте, дети!», и обвести глаза
ми все тридцать с лишним ребячьих лиц, 
и мысленно поздороваться с каждым: 
«Здравствуй, Лена!», «Здравствуй, Ми
ша!», «Здравствуй, Валя!».

Неожиданно она услышала сзади себя 
звонкий мальчишеский голос:

— Анна Алексеевна! Анна Алексеевна!
Еще не успев обернуться, она узнала 

по голосу Димку Канавина из пятого 
класса. Его мать работала заведующей 
почтой. Димка быстро шел к ней. Он. 
наверное, бежал бы, если бы ему поз-

азбуку. Вы прямо-таки пели для нас 
каждую букву. И вот недавно мне вспом
нилась одна Ваша маленькая педагоги
ческая хитрость.

Помните, тогда мы уже освоили почти 
весь алфавит, осталась одна единствен
ная буква — «Я». После целого урока 
Вы так и не добились от нас четкого 
представления об этой букве. В наших 
детских умишках никак не укладыва
лось, что «Я» может быть буквой. Мы 
уже прожили на свете по семь с лишним 
лет и успели привыкнуть, что «Я» —
это «Я» — с моими ногами, руками, ту
ловищем, головой — словом, человечек. 
И вдруг — такое разочарование: «я»— 
всего лишь буква.

Тогда на следующем уроке Вы выну
ли из своей сумки большое спелое ябло
ко и показали его нам. «Дети! это яб
локо, — сказали Вы, — в слове «ябло
ко» вам знакомы все буквы. А первую 
букву этого слова, букву «я» мы с вами 
изучили на прошлом уроке».

Потом Вы пустили яблоко по рядам. 
Каждый из нас с благоговениехМ брал

боты домой, она чувствовала себя про
сто одинокой женщиной.

Она прошла в комнату, поставила по
сылку на стол, и, не снимая пальто, 
тут же вскрыла ее.

В посылке были яблоки. Крупные, ве
личиной с добрый кулак, они плотно при
жались один к другому желто-красными 
боками и пахли каким-то особенным 
сладковато-терпким ароматом.

Райком КПСС и исполком райсовета 
депутатов трудящихся выражают 
искреннее соболезнование члену райко
ма КПСС, главному технологу гос- 
племптицезавода «Кубань» Алевтине 
Ивановне Барановой в связи со сме
ртью ее матери

Ульяны Андреевны.
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